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CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SANTA CATARINA - 1 
CEAS/SC. Aos dez dias do mês de julho de 2018, na Secretaria de Estado de 2 
Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST foi realizada a 6° Reunião Plenária 3 
Ordinária do Conselho Estadual de Assistência Social de Santa Catarina - CEAS/SC 4 
do ano de dois mil de dezoito, gestão 2017-2019. A Reunião Plenária contou com a 5 
presença dos CONSELHEIROS (AS) TITULARES E SUPLENTES 6 
REPRESENTANTES DAS ORGANIZAÇÕES GOVERNAMENTAIS: Conselheira 7 
Titular Sandra Regina da Silva Coimbra representante da Secretaria de Estado de 8 
Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST; Conselheira Titular Emanuella de 9 
Oliveira Borges representante da Secretaria de Estado de Assistência Social, Trabalho 10 
e Habitação – SST; Conselheira Titular Jadna Cristina Mendes Honório representante 11 
da Secretaria de Estado de Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST; 12 
Conselheira Titular Juçara Teixeira de Borba Scheffer representante da Secretaria de 13 
Estado da Educação – SED. CONSELHEIROS (AS) TITULARES E SUPLENTES 14 
REPRESENTANTES DAS ORGANIZAÇÕES NÃO GOVERNAMENTAIS: Conselheiro 15 
Titular Presidente Roque Heitor Gonçalves representante dos Usuários; Conselheiro 16 
Titular Sidnei Pavesi representante da Federação Catarinense de Entidades de e Para 17 
Cegos - FECEC; Conselheira Titular Nanci Cecília de Oliveira Veras representante do 18 
Conselho Regional de Psicologia – CRP 12ª Região; Conselheira Titular Maria Sonia 19 
de Pellegrin Warken representante da Sociedade Espírita de Recuperação, Trabalho e 20 
Educação – SERTE; Conselheira Titular Patrícia de Lourdes Pureza de Souza 21 
representante da Obra Kolping Estadual de Santa Catarina – OKE/SC; Conselheiro 22 
Titular Andre Schafer representante do Movimento Nacional da População de Rua – 23 
MNPR. Outros Participantes: Gerente Claudia Regina Moser – GESUS/SST; Ana 24 
Carolina Rosa Pires – Apoio CEAS/SC. Após levantamento e confirmação do Quorum 25 
Regimental o Presidente Roque Heitor Gonçalves iniciou a presente Reunião. 26 
REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 10 DE JULHO DE 2018: De acordo com o 27 
Regimento Interno do Conselho Estadual de Assistência Social – CEAS/SC, o 28 
Presidente do Conselho, no uso de suas atribuições regimentais, convoca os 29 
Conselheiros Titulares e convida os Conselheiros Suplentes para a REUNIÃO 30 
PLENÁRIA ORDINÁRIA de 10/07/2018, terça-feira, na Sala de Reuniões da 31 
Secretaria de Estado de Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST, 32 
Florianópolis. HORÁRIO: de acordo com Decreto 1639/2018 que estabelece os 33 
horários de expediente durante os jogos da Seleção Brasileira de Futebol na Copa do 34 
Mundo de 2018: em primeira convocação às 13:00 horas e segunda convocação 13:15 35 
horas com previsão de término as 18:00 horas OU em primeira convocação as 09:00 36 
horas e segunda convocação 09:15 horas com previsão de término as 13:00 horas. 37 
Fone: (48) 3664 0784, para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA: 1- 38 
Levantamento do quórum Regimental; 2- Aprovação das Justificativas dos 39 
Conselheiros Ausentes; 3- Aprovação da Ata da plenária de 12-06-2018; 4- 40 
Leitura e Aprovação da Ordem do Dia; 5- Apresentação do Conselho Municipal 41 
de Assistência Social de Criciúma; 6- MINUTA de Resolução que aprova o Pacto 42 
de Aprimoramento da Gestão do Sistema Único de Assistência Social – SUAS 43 
2016/2019; 7- Deliberação sobre a representação do CEAS/SC na CIB de 13 de 44 
julho em Criciúma; 8- Momento das Comissões Temáticas do CEAS/SC; 9- 45 
Informes: a) Retorno da Reunião da CIB de 14 de junho de 2018; b) Retorno das 46 
reuniões de mudança da SST; c) Retorno da Reunião Regional do CNAS com 47 
CEAS – ES; d) Retorno do 41º FONACEAS – São Luis – MA. Seguindo a pauta: 48 
Aprovação das Justificativas dos Conselheiros Ausentes: Conselheira Titular 49 
Cristiane do Amaral Li Bittencourt representante da Fundação Catarinense de 50 
Educação Especial – FCEE; Conselheira Titular Francine Cardoso da Silva 51 
representante do Instituto Padre Vilson Groh; Conselheira Suplente Mariana Vidal 52 
Foltz representante da Secretaria de Estado de Assistência Social, Trabalho e 53 
Habitação – SST; Conselheira Suplente Verônica de Oliveira representante da 54 
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Secretaria de Estado de Justiça e Cidadania – SJC; Conselheira Titular Patrícia Maria 55 
Zimmermann D’Avila representante da Secretaria de Estado da Segurança Publica – 56 
SSP; Conselheira Suplente Fabiana Vieira representante da Secretaria de Estado da 57 
Segurança Publica – SSP; Conselheira Titular Cleide Terezinha de Oliveira 58 
representante do Conselho Regional de Serviço Social – CRESS/SC 12ª Região; 59 
Conselheira Suplente Maristela Vieira representante do Conselho Regional de 60 
Fisioterapia e Terapia Ocupacional da 10ª Região – CREFITO 10. Justificativas 61 
aprovadas por unanimidade. Seguindo a pauta, Aprovação da Ata da Plenária 62 
Ordinária de 12-06-2018: A SE Patrícia Gasparetto da Silva informa que encaminhou 63 
a Ata para os Conselheiros para uma leitura prévia. O Presidente Roque Heitor 64 
Gonçalves solicita que a pauta Representação do CEAS/SC no 41º Encontro do 65 
FONACEAS em São Luiz do Maranhão nos dias 05 e 06 de julho de 2018 seja 66 
transcrita na íntegra, pois houve argumentos que não cabiam naquela pauta que foram 67 
realizados para ter a deliberação que teve. Diante da solicitação, ata será apreciada 68 
na próxima reunião plenária com as alterações. Seguindo a pauta, Leitura e 69 
Aprovação da Ordem do Dia: Após algumas contribuições ordem do dia aprovada da 70 
seguinte forma: 1- Levantamento do quórum Regimental; 2- Aprovação das 71 
Justificativas dos Conselheiros Ausentes; 3- Aprovação da Ata da plenária de 72 
12-06-2018; 4- Leitura e Aprovação da Ordem do Dia; 5- Retorno da Reunião da 73 
CIB de 14 de junho de 2018; 6- Deliberação sobre participação do Presidente 74 
Roque no IX Seminário da FECAM em Chapecó; 7- Deliberação sobre Plenária 75 
Descentralizada de Criciúma e apresentação do material elaborado para reunião 76 
com Presidentes, vice-presidentes e representantes de secretarias executivas; 8 77 
- Representação do Conselheiro Sidnei na Formação de Gestores do PBF; 9- 78 
MINUTA de Resolução que aprova o Planejamento para o alcance das metas do 79 
Pacto de Aprimoramento da Gestão do Sistema Único de Assistência Social – 80 
SUAS 2016/2019; 10- Deliberação sobre a representação do CEAS/SC na CIB de 81 
12 de julho em Criciúma; 11- Deliberação sobre a representação do CEAS/SC na 82 
CIB de 16 de agosto em Treze Tílias; 12- Momento das Comissões Temáticas do 83 
CEAS/SC; 13- Deliberação sobre evento da AMFRI; 14- Informes: a) Retorno das 84 
reuniões de mudança da SST; b) Retorno da Reunião Regional do CNAS com 85 
CEAS – ES; c) Retorno do 41º FONACEAS São Luis; d) Leitura do Email da 86 
Conselheira Mariana Vidal; e) Retorno da Reunião no Município de Palhoça 87 
sobre CENTROPOP, representação do Conselheiro André; f) Participação do 88 
Presidente na Descentralizada do CNAS em Brasília. Dando sequência à pauta, 89 
Retorno da Reunião da CIB de 14 de junho de 2018: a Conselheira Nanci Cecília 90 
Veras que representou o CEAS na referida reunião, relata que foi uma reunião extensa 91 
e acalorada, foi realizado um levantamento histórico de reuniões anteriores, discutido 92 
sobre questões de aprovações projetadas e não efetivas, os representantes dos 93 
municípios se reuniram para decidir que tipo de aprovação seria feito na CIB, devido 94 
aos cortes que a Política de Assistência Social vem sofrendo e devido ao 95 
compromisso de todos os presentes com a Política. Foi discutido sobre a importância 96 
do planejamento no repasse das verbas e os impactos que o não planejamento tem na 97 
Política como um todo. Ficou claro que buscaram promover a consolidação da Política 98 
como um todo. Um momento que marcou foi quando as pessoas se reuniram para 99 
problematizar a aprovação da questão financeira, foi uma reunião bastante intensa. 100 
Menciona que foi pontuada sobre as questões da população em situação de rua e os 101 
imigrantes, das demandas que vão emergindo. O conselheiro Sidnei Pavesi 102 
parabeniza a Conselheira pela explanação, menciona que teve muita vontade de 103 
participar da Reunião da CIB de 28 de maio de 2018, que não aconteceu devido às 104 
greves dos caminhoneiros. Esclarece que se disponibilizou ir à reunião do dia 14 de 105 
junho de 2018, porém não deu certo o que estava planejado com seu município para o 106 
deslocamento (carona). A Conselheira Sandra Regina da Silva Coimbra esclarece que 107 
a CIB é uma instância de pactuação entre Estado e Municípios sobre diversas 108 
questões, principalmente sobre recursos. Esperavam uma boa notícia em relação ao 109 
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recurso para a Proteção Social Básica, Especial e Benefícios Eventuais, pois existe 110 
um orçamento de 33 milhões e a questão levantada na reunião da CIB foi se 111 
aprovariam esse valor “fictício” ou aguardariam o financeiro, que é o valor de que o 112 
governo do Estado de fato repassaria para os municípios. O que ficou deliberado no 113 
final, é que aguardariam o financeiro. Houve uma apresentação sobre acolhimento dos 114 
venezuelanos, pois houve um pedido do governo federal para o acolhimento de 115 
determinado número de pessoas, quem acolhe são os municípios, então foram 116 
repassados informações sobre as medidas do governo federal em relação a isso. 117 
Deliberação sobre participação do Presidente Roque no IX Seminário da FECAM 118 
em Chapecó. O Presidente Roque informa que foi convidado para participar da 119 
Solenidade de abertura do seminário da FECAM no dia 25 de junho de 2018, onde se 120 
sentiu muito constrangido, o anunciaram como Presidente Interino e outros integrantes 121 
da mesa de abertura tiveram um momento de fala, porém não o Presidente do CEAS. 122 
Relata que a Janice Merigo - FECAM, numa tentativa de corrigir os erros que foram 123 
realizados, o convidou para realizar a coordenação da mesa da Sra. Solange Maria 124 
Teixeira que seria palestrante do dia 25 à tarde, porém não aceitou, devido ao fato de 125 
que as representações devem ser deliberadas pela Plenária. Diante disso, o convidou 126 
novamente para realizar uma fala em relação ao segmento dos usuários no dia 127 
seguinte (26 de junho de 2018) ficando a FECAM responsável pelas despesas da 128 
estadia. Informou novamente que não poderia ficar, pois havia outras reuniões nos 129 
próximos dias. Questiona a plenária se o melhor encaminhamento é elaborar uma 130 
carta de repúdio em relação ao acontecimento ou encaminhar uma notificação a 131 
FECAM esclarecendo esses pontos. A Conselheira Sandra ressalta que o Presidente 132 
tomou a atitude correta, já que a participação nos momentos sugeridos pela Janice 133 
não foram discutidos pela plenária. Relata que na Diretoria de Assistência Social - 134 
DIAS existe um posicionamento em relação à FECAM, pois realizam eventos que são 135 
pagos, e às vezes as servidoras são convidadas a realizar falas nesses eventos. 136 
Porém a equipe entende, com razão, que são servidoras públicas que não podem 137 
realizar falas em eventos pagos, a não ser que haja gratuidade no dia, pois é sua 138 
obrigação apoiar e orientar os municípios. A Consultoria Jurídica – COJUR/SST 139 
confirmou, através de um parecer, que enquanto servidora não podem palestrar em 140 
eventos pagos. Tal documento foi encaminhado para a FECAM. Reconhece que a 141 
FECAM tem um papel muito importante na Política de Assistência Social, dão muito 142 
apoio aos municípios, o trabalho deles é muito legítimo, porém é necessário alinhar 143 
essas questões. O Conselheiro Sidnei sugere elaborar um ofício esclarecendo as 144 
questões discutidas. Questiona se todos na mesa de abertura tiveram fala. O 145 
Presidente Roque responde que nove pessoas tiveram fala. A Conselheira Juçara 146 
Teixeira de Borba Scheffer esclarece que nem todos os participantes de uma mesa de 147 
abertura têm momento de fala, que depende de como foi elaborado o protocolo do 148 
evento. O Conselheiro Sidnei sugere elaborar um informe esclarecendo, explicando 149 
que o Presidente não é mais interino e sim eleito, sobre a representação do Presidente 150 
no evento que tem que passar pela plenária antes. Após um breve debate acerca da 151 
fala ou não na abertura do evento, a SE Patrícia realiza a leitura do ofício convite que 152 
não menciona nada em relação a fala ou não do Presidente na solenidade de 153 
abertura. O Presidente Roque esclarece que a não fala, não é o problema, o que o 154 
incomodou foi que não conseguiu conversar com seus pares e várias vezes a Janice o 155 
convidou para realizar falas em outros momentos, dos quais a representação não 156 
havia passado por plenária, talvez para tentar amenizar o fato de ter ficado 30 157 
segundos na mesa. O problema não é nem o pouco tempo, o que o incomodou mais 158 
foram as abordagens da Janice para que participasse de outros momentos. Do qual 159 
respondeu que não participaria, pois estava ali representando o CEAS enquanto 160 
Presidente, representação da qual realizou participando da mesa de abertura, 161 
conforme convidado e deliberado em plenária. Houve um breve debate em relação à 162 
representação do CEAS no evento, toda a logística em relação a diárias, passagens 163 
terrestres e aéreas. A Conselheira Emanuelle de Oliveira Borges sugere, considerando 164 
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essa experiência, que o CEAS analise melhor os convites para avaliar se vale a pena 165 
ou não deliberar a ida de alguém ao evento, para não acontecer de um Conselheiro ir, 166 
realizar toda uma logística, só para ficar sentado alguns minutos na mesa abertura, 167 
por exemplo. Após um breve debate, sugestão da Conselheira Emanuelle aprovada 168 
por unanimidade. Deliberação sobre Plenária Descentralizada de Criciúma e 169 
apresentação do material elaborado para reunião com Presidentes, vice-170 
presidentes e representantes de secretarias executivas: A SE Patrícia inicia 171 
realizando a leitura do ofício que o CEAS elaborou em maio de 2018 solicitando 172 
infraestrutura para realização da Plenária Descentralizada: Cumprimentando-a 173 
cordialmente, o Conselho Estadual de Assistência Social – CEAS/SC no uso de suas 174 
atribuições regimentais vem por meio deste, informar que na Reunião Plenária realizada no dia 175 
08 de maio de 2018 foi deliberado por envio do presente ofício solicitando as seguintes 176 
informações. De acordo com o Pacto de Aprimoramento do Sistema Único de Assistência 177 
Social – SUAS, na Meta 22: Garantir, por solicitação do respectivo conselho de assistência 178 
social, no mínimo, 2 (duas) reuniões anuais descentralizadas para fortalecer o controle social; o 179 
Conselho Estadual de Assistência Social – CEAS/SC deliberou no mês de dezembro de 2017 180 
seu calendário anual de reuniões Plenárias prevendo 03 (três) reuniões descentralizadas, 181 
sendo elas: mês de abril em Chapecó, mês de julho em Criciúma e mês de outubro em Lages.  182 
No mês de abril não foi possível realizarmos a Plenária de Chapecó por ausência de quórum 183 
por parte dos(as) Conselheiros(as) do CEAS. No entanto, já estamos nos organizando para 184 
cumprirmos com o deliberado referente à plenária do mês de julho no município de Criciúma. 185 
Para isso gostaríamos de consultar sobre a disponibilidade de carro e motorista da Secretaria 186 
Estadual de Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST com capacidade para 13 pessoas, 187 
12 Conselheiros(as) e 01 Secretária Executiva, para o dia 10 de julho de 2018. Assim como, o 188 
pagamento de diária para os(as) Conselheiros(as) e Secretária Executiva para o mesmo dia. É 189 
importante frisar que o CEAS possui dois conselheiros deficientes visuais, sendo que um faz 190 
uso de cão-guia. O CEAS/SC se coloca à disposição para possíveis esclarecimentos e desde 191 
já agradece e apresenta protestos de estima e apreço. No dia 21 de maio, a Secretária 192 
Adjunta Estadual de Assistência Social, Trabalho e Habitação, Sra. Reginete Panceri, 193 
encaminha para a Gerência de Apoio Operacional - GEAPO para providências. Após 194 
isso, a Secretária Adjunta informou ao CEAS que a GEAPO confirmou a 195 
disponibilização de veículo e que as diárias devem ser custeadas com valores do 196 
FEAS. Diante disso, o Conselho iniciou a organização para a realização da plenária 197 
(solicitações de diárias, material para apresentação, entre outros). Porém poucos dias 198 
antes da data da Reunião o Conselho recebeu um oficio da GEAPO informando que 199 
não haveria motorista para o dia solicitado, foi um dos motivos para a não realização 200 
da plenária descentralizada. Ressalta que até poderiam ir com passagens terrestres, 201 
porém como encaminharam a negativa poucos dias antes, não havia mais tempo hábil 202 
para o trâmite das solicitações. A Conselheira Sandra informa que de fato a Secretaria 203 
- SST está com poucos motoristas e com uma situação no Centro Educacional São 204 
Gabriel que tem 03 motoristas, porém 02 estão de licença e 01 de férias. As pessoas 205 
abrigadas tem uma série de atividades que necessitam de pelo menos um motorista, 206 
então a DIAS levou essa questão para o gabinete - SST em conjunto com a GEAPO, 207 
onde definiram que iriam apoiar pelo menos algumas atividades, deslocamento para o 208 
emprego, por exemplo. Estão priorizando as atividades mais urgentes dos acolhidos 209 
do São Gabriel. O Conselheiro Andre Schafer menciona a questão da logística que foi 210 
realizada na organização da plenária descentralizada, pois enquanto conselheiro 211 
deixou de assumir outras responsabilidades para estar na plenária descentralizada, 212 
ressalta que o CEAS tem muito distanciamento dos municípios, por isso a importância 213 
das reuniões descentralizadas, diante disso é necessário encaminhar uma justificativa 214 
plausível para Criciúma, pois os mobilizamos, assumimos esse compromisso e 215 
acabamos não indo. A Conselheira Nanci questiona qual o acontecimento entre o dia 216 
que falaram que teria motorista para o dia da negativa. A Conselheira Emanuella 217 
informa que os acontecimentos do São Gabriel aconteceram nesse meio tempo. A 218 
Conselheira Sandra informa que havia um gerente no São Gabriel que era habilitado 219 
para dirigir os veículos, porém ele saiu, está para ser nomeado outro. A Conselheira 220 
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Emanuella menciona que foi colocada a situação dos motoristas, porém também teve 221 
a questão dos jogos da COPA que acarretaria na mudança dos horários do dia. 222 
Esclarece que a questão dos motoristas não é só no São Gabriel, pois a Secretaria – 223 
SST está com problemas em relação a isso há algum tempo. A Conselheira Jadna 224 
Honório Mendes questiona qual foi o contato do Conselho com o Criciúma e como o 225 
município se manifestou em relação a isso. A Conselheira Juçara Teixeira de Borba 226 
Schaffer menciona que a logística estava toda pronta, a reunião estava prevista para 227 
acontecer a meses, consultamos o setor responsável pelos veículos (GEAPO) que 228 
respondeu num documento que disponibilizaria, não poderiam simplesmente dizer que 229 
não tem, deveriam ter pensado em alguma alternativa, foi um descaso e desrespeito 230 
com este conselho. O Conselheiro Sidnei corrobora com a fala anterior, ressalta que é 231 
uma falta de respeito com as atividades deste Conselho. A priorização dos serviços do 232 
São Gabriel, que são importantíssimos e é do seu segmento enquanto pessoa com 233 
deficiência, não deveria ser obrigação do Estado. Sendo assim foi priorizado um 234 
serviço do qual o Estado não deveria mais ser responsável prejudicando todo um 235 
trabalho que foi realizado pelo Conselho junto ao município para a reunião plenária. A 236 
Conselheira Sandra esclarece que quando relatou a situação de São Gabriel não quis 237 
dizer que essa é a justificativa para não ter motorista na data que o CEAS solicitou. 238 
Relatou a situação, porém não deve ser tomada como justificativa, pois a GEAPO não 239 
especificou nenhuma justificativa quando informou que não haveria motorista no 240 
documento. A Conselheira Nanci sugere que seja questionado o motivo da não 241 
disponibilização do motorista ao setor responsável. O Presidente Roque corrobora 242 
com a fala da Conselheira Juçara, menciona que o CEAS recebeu um documento com 243 
a negativa vazio, com nenhuma justificativa, mostrando total desrespeito com as 244 
atividades realizadas por este Conselho. Sem contar que o município de Criciúma 245 
estava se organizando, com local, compraram coffee break. A SE Patrícia informa que 246 
logo após a plenária de junho iniciou junto com a Ana a organização da plenária 247 
descentralizada, elaborando ofícios, consultando Criciúma sobre a plenária no 248 
município, pensando na realização de uma reunião junto aos 12 municípios da ADR de 249 
Criciúma antes da plenária. Elaboraram apresentação, organizaram a programação, 250 
onde no período matutino seria um momento com Presidente, Vice-Presidente e 251 
Secretárias Executivas dos Conselhos Municipais de Assistência Social - CMAS e a 252 
tarde a plenária. Na pauta da plenária estava prevista a apresentação do município de 253 
Criciúma e aliado a isso foi organizando outras questões do Conselho. Relata que 254 
solicitou um carro, pois iria para um evento (FONACEAS) com a Conselheira Cleide 255 
Terezinha de Oliveira, mas ninguém do setor responsável retornou, quando entrou em 256 
contato informaram que não haveria. Informaram que encaminhariam uma 257 
Comunicação Interna com a negativa. Diante disso, a SE Patrícia mencionou que foi 258 
solicitado carro para a plenária descentralizada em Criciúma e que já tinham 259 
autorizado, informaram a SE nesse telefonema que acreditavam que não teria 260 
motorista para essa data. A SE Patrícia o questionou quando que iriam informa o 261 
Conselho, pois tudo estava sendo organizado, informaram que estava tendo reunião 262 
no gabinete em relação aos motoristas. Situação aconteceu uma semana antes da 263 
data da plenária descentralizada. A SE Patrícia solicitou o encaminhamento de uma 264 
resposta oficial informando se realmente teria carro para a data solicitada. Após isso 265 
encaminhou para a Mesa Diretora essa situação. Em relação aos jogos da COPA, 266 
esclarece que Criciúma iria trabalhar das 7 às 13 horas, diante disso teria que 267 
modificar a dinâmica da realização das atividades daquele dia. Em relação à 268 
solicitação de diária, deve ser colocado horário de saída e retorno, para o cálculo da 269 
diária, foi realizado com ida às 7 horas e retorno às 20 horas. Para alterar a solicitação 270 
de diária nos baseando em horário que só seria confirmado depois do resultado do 271 
jogo de sexta (12/07/2018) não seria viável, então foi uma sequência de 272 
acontecimentos. Esclarece que a reunião não foi cancelada, ela foi adiada, foi 273 
encaminhado um ofício informando aos municípios da ADR Criciúma, a Ana entrou em 274 
contato telefone também para confirmar o recebimento. Concorda com a realização da 275 
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plenária descentralizada em agosto, porém fica com dúvidas sobre a disponibilização 276 
de veículo para essa data. Se não tiver carro, existe a possibilidade de solicitação de 277 
passagens terrestres. Mas precisamos decidir esses encaminhamentos para iniciar a 278 
organização, se assim for deliberado. ENCAMINHAMENTO: Após uma discussão em 279 
relação à realização da plenária descentralizada no dia 14/08, o deslocamento e as 280 
questões expostas até o momento foi deliberado a elaboração de um ofício expondo 281 
todos os desdobramentos que a não disponibilização de motorista acarretou, sendo 282 
necessário prorrogar a realização da plenária descentralizada, tal documento o 283 
Presidente irá entregar em mãos na reunião que vai ser agendada com o gabinete - 284 
SST para tratar desse assunto, entre outras coisas.  A SE Patrícia solicita que a Ana 285 
verifique a disponibilidade do gabinete para se reunir com o Presidente. Reunião do 286 
Presidente Roque com o gabinete - SST agendada para o dia 16 de julho de 2018, a 287 
pauta é reunião descentralizada e outros assuntos afetos ao CEAS. Representação 288 
do Conselheiro Sidnei na Formação de Gestores do PBF em Florianópolis, 289 
representação aprovada com sucesso. MINUTA de Resolução que aprova o 290 
Planejamento para o alcance das metas do Pacto de Aprimoramento da Gestão 291 
do Sistema Único de Assistência Social – SUAS 2016/2019: O Conselheiro Sidnei 292 
menciona que foi analisado no dia 09 de julho de 2018, pela comissão, item por item 293 
do pacto de aprimoramento, diante de todas as metas apreciadas foi verificado que 294 
tem muita coisa para ser realizada, porém muito já foi e vem sendo realizado. A partir 295 
da aprovação, é necessário que o Conselho acompanhe o que está sendo realizado. A 296 
Gerente de Gestão da Política de Assistência Social, Sra. Claudia Regina Moser, 297 
solicita a leitura da meta 22, mencionando que além da DIAS o CEAS também tem 298 
metas a cumprir. A Conselheira Sandra solicita acompanhar o Presidente Roque na 299 
reunião agendada com o gabinete da SST. Todos de acordo com a ida da Conselheira 300 
Sandra na reunião junto com o Presidente Roque. Menciona que concorda que a 301 
reunião descentralizada deve acontecer, talvez ir de ônibus (passagens terrestres) 302 
como plano b, caso não tenha motorista/veículo. O Conselheiro Sidnei menciona que 303 
não deveriam ir de ônibus, uma alternativa se não tiver motorista é alugar um carro. 304 
Momento de discussão referente a disponibilidade de data para reunião 305 
descentralizada e deslocamento. A SE Patrícia sugere realizar reunião da Comissão 306 
de Normas no dia 16 de julho de 2018 (data da reunião com o gabinete da SST) para 307 
otimizar a vinda do Presidente para Florianópolis.  O Conselheiro Sidnei ressalta a 308 
importância de mencionar a meta 22 do pacto na reunião com o gabinete. É 309 
demonstrada a preocupação com o quorum na reunião plenária do dia 14 de agosto 310 
de 2018. O Presidente Roque sugere que os conselheiros confirmem via e-mail sua 311 
disponibilidade para a referida reunião. O Presidente Roque questiona quem já pode 312 
confirmar presença agora. Confirmados: Sandra Regina da Silva Coimbra, Sidnei 313 
Pavesi, André Schafer, Maria Sonia de Pellegrin Warken (se for ir e voltar no mesmo 314 
dia), Roque Heitor Gonçalves, Jadna Mendes, Patrícia de Lourdes Pureza. O 315 
Conselheiro André menciona que sobre fala de “diminuir os gastos”, é necessário às 316 
vezes o Conselho ter os gastos necessários, para as pessoas da ponta também ter 317 
responsabilidades e comprometimento.  O Conselheiro Sidnei parabeniza a fala do 318 
conselheiro e menciona que o conselheiro André não estava na ultima reunião 319 
plenária, que foi tratado questões financeiras, levantaram a questão do custo de 320 
acompanhantes. Ressalta que se sentiu extremamente ofendido quando foi tratado 321 
desse assunto, pois apenas uma vez teve acompanhante pelo CEAS. Pois, se for para 322 
economizar gastos cortando os acompanhantes das pessoas com deficiência, assunto 323 
que provavelmente será debatido, então se houver gastos que não são necessários, 324 
pois há outra forma de realizar, não vai concordar. Concorda que essa questão tem 325 
que ser pensada, pois nós temos que exercer o papel que estamos aqui para fazer. Se 326 
os cofres públicos nos impedem de fazê-lo, então não sabe de que maneira proceder, 327 
ressalta que se sentiu muito ofendido quando foi mencionada a questão dos gastos 328 
com acompanhantes. A SE Patrícia realiza a leitura da meta 22: Garantir, por 329 
solicitação do respectivo conselho de assistência social, no mínimo, 2 (duas) reuniões 330 
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anuais descentralizadas para fortalecer o controle social. A SE Patrícia realiza a leitura 331 
da minuta de resolução que aprova o Planejamento para o alcance das metas do 332 
Pacto de Aprimoramento do Sistema Único de Assistência Social – SUAS – Gestão 333 
Estadual (2016-2019): O Conselho Estadual de Assistência Social de Santa Catarina – 334 
CEAS/SC, em Reunião Plenária Ordinária de 10 de julho de 2018, no uso das competências e 335 
das atribuições que lhe são conferidas pela Lei n° 8.742, de 07 de dezembro de 1993 – Lei 336 
Orgânica de Assistência Social - LOAS alterada pela Lei nº 12.435 de 06 de julho de 2011 e 337 
pela Lei Estadual n° 10.037, de 26 de dezembro de 1995 que dispõe sobre a organização da 338 
assistência social no Estado e institui o Conselho Estadual de Assistência Social CEAS/SC; 339 
CONSIDERANDO a Resolução nº 145, de 15 de outubro de 2004, do CNAS, que aprova a 340 
Política Nacional de Assistência Social - PNAS, a qual institui o Sistema Único de Assistência 341 
Social – SUAS; CONSIDERANDO a Resolução nº 33, de 12 de dezembro de 2012, do CNAS, 342 
que aprova a Norma Operacional Básica - NOB/SUAS, estabelecendo que o Pacto de 343 
Aprimoramento do SUAS é o instrumento pelo qual se materializam as metas e prioridades 344 
nacionais no âmbito do SUAS, e induz o aprimoramento da gestão, dos serviços, programas, 345 
projetos e benefícios socioassistenciais; CONSIDERANDO o II Plano Decenal da Assistência 346 
Social (2016/2026), aprovado pela Resolução nº 7, de 18 de maio de 2016, do Conselho 347 
Nacional de Assistência Social - CNAS, importante instrumento de planejamento previsto na 348 
Norma Operacional Básica do SUAS - NOB/SUAS/2012, que subsidia a construção do Pacto 349 
de Aprimoramento do SUAS; CONSIDERANDO a Resolução do Conselho Nacional de 350 
Assistência Social – CNAS, nº 02 de 16/03/2017, que aprovou o Pacto de Aprimoramento do 351 
Sistema Único de Assistência Social para o quadriênio de 2016 a 2019 no âmbito dos estados 352 
e Distrito Federal; CONSIDERANDO o Ofício GABS/SST nº 330/2018 de 11 de junho de 2018 353 
que encaminha ao CEAS/SC o Planejamento para alcance das metas do Pacto de 354 
Aprimoramento da Gestão do Sistema Único de Assistência Social (2016-2019); 355 
CONSIDERANDO a reunião da Comissão de Política da Assistência Social do CEAS, realizada 356 
no dia 09 de julho de 2018. RESOLVE: Art. 1º Aprovar o Planejamento para o alcance das 357 
metas do Pacto de Aprimoramento do Sistema Único de Assistência Social – SUAS – Gestão 358 
Estadual (2016-2019), para fins de instituição de parâmetros de monitoramento e avaliação. 359 
Art. 2º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação. Após alguns 360 
apontamentos, em regime de votação, minuta de resolução aprovada por 361 
unanimidade. Seguindo a pauta, Deliberação sobre a representação do CEAS/SC 362 
na CIB de 12 de julho em Criciúma: O Presidente Roque menciona que na mesa 363 
diretora foi proposto a ida da Conselheira Jadna que se disponibilizou. A Conselheira 364 
Sandra questiona se o Conselheiro Sidnei tem interesse em participar. O Conselheiro 365 
Sidnei responde que não, prefere deixar para outro momento, pois a data esta muito 366 
próxima. Representação da Conselheira Jadna Mendes aprovada por unanimidade. 367 
Deliberação sobre a representação do CEAS/SC na CIB de 16 de agosto em 368 
Treze Tílias: A Conselheira Sandra menciona que no mês de agosto a reunião da CIB 369 
será em Treze Tílias. O Conselheiro Andre se coloca a disposição. Representação do 370 
Conselheiro Andre Schafer aprovada por unanimidade. Seguindo a pauta, Momento 371 
das Comissões Temáticas do CEAS/SC: Comissão de acompanhamento aos 372 
Conselhos Municipais de Assistência Social – CMAS: O Coordenador da 373 
Comissão, Conselheiro Sidnei, relata que aconteceu uma reunião no dia 09 de julho 374 
de 2018, onde receberam dois representantes do município de Itapoá, Secretário 375 
executivo do Conselho e uma psicóloga da Secretaria municipal de Assistência Social, 376 
tinham dúvidas referentes ao CNEAS, cadastro de entidades de assistência no 377 
Conselho, responsabilidade do cadastro: quem era o responsável em realizar o 378 
cadastro, entre outras. Analisou como sendo um momento muito proveitoso. Após a 379 
Comissão apreciou denúncias e solicitações de orientação enviadas por CMAS e 380 
realizou os encaminhamentos necessários. A Conselheira Jadna complementa que 381 
receberam oficio do CMAS de Palhoça referente a Benefícios Eventuais e denúncias 382 
encaminhadas pela Ouvidoria Setorial. O Conselheiro Sidnei menciona que a entidade 383 
Casa da Mulher entrou com recurso no CEAS devido ao fato do Conselho ser a 384 
instância recursal prevista na Lei do CMAS de Florianópolis em casos de 385 
indeferimento de inscrições. Porém, quando a entidade encaminhou os documentos 386 
há alguns anos atrás, não houve o processo de protocolo necessário, fazendo com 387 
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que a demanda expirasse o prazo. Recentemente uma representante da entidade, em 388 
uma conversa com a SE Patrícia mencionou essa demanda, cobrando respostas. A 389 
comissão analisou a situação e realizou os encaminhamentos necessários. A SE 390 
Patrícia esclarece que o documento foi entregue ao CEAS no período em que a 391 
secretária executiva da época estava de licença, foi um momento de transição na 392 
secretaria executiva. Após alguns esclarecimentos em relação ao processo de recurso 393 
das entidades ao CEAS, seguiram para a próxima comissão. Comissão de Política: 394 
O Coordenador Sidnei relata que foi analisado todo o pacto de aprimoramento pela 395 
comissão, inclusive foi pauta já apreciada pela plenária. Tiveram também o relatório do 396 
São Gabriel em relação ao reordenamento, mas verificaram que não foi mencionada 397 
sobre a necessidade de municipalizar, nenhuma alternativa de tirar essa instituição da 398 
tutela do Estado, da forma que é atualmente. Questiona como o Estado pode investir 399 
numa instituição, sendo que ele não deveria ter as responsabilidades que atualmente 400 
tem. Devemos pensar em alternativas para municipalizar esse serviço, pois todos 401 
sabem que esse tipo de serviço não deve ser realizado pelo Estado. A Conselheira 402 
Sandra esclarece que já foi gerente da Proteção Social Especial - SST e desde aquela 403 
época (2014), havia essa preocupação de municipalizar, porém foram realizadas 404 
várias tentativas com o município de São José, que não aceitou mesmo com o 405 
cofiananciamento do Estado, de se responsabilizar pelo serviço. Concorda com a fala 406 
do Conselheiro Sidnei, mas esse processo, essa tentativa de municipalizar aconteceu, 407 
pode ter perdido um pouco de força, pois houve muitas tentativas sem êxito. Nossa 408 
grande preocupação nesse momento, enquanto Diretoria - DIAS é pelo bem estar 409 
daquelas pessoas que estão sob tutela do Estado. Acredita que o ideal é 410 
municipalizar, mas também é necessário realizar o reordenamento que está sendo 411 
proposto. O Conselheiro Sidnei esclarece que não é um desejo dele, e sim um desejo 412 
do segmento das pessoas com deficiência de SC, pois se existe um São Gabriel aqui, 413 
então que se espalhe pelo estado, tendo um em Brusque, Chapecó, por exemplo, 414 
atendendo todos. O Estado poderia regionalizar, é necessário pensar nas alternativas, 415 
entrar em contato com o segmento que tem muito a contribuir. Após uma breve 416 
discussão, seguem para a recomposição das comissões. Recomposição Comissão 417 
de acompanhamento aos CMAS: Sidnei Pavesi (Coordenador); Patrícia de Lourdes 418 
Pureza; André Schefer; Jadna Mendes (Coordenadora Adjunta); Mariana Vidal; 419 
Verônica de Oliveira. Comissão de Normas: Roque Heitor Gonçalves; Maria Sonia de 420 
Pellegrin (coordenadora); Maristela Vieira; Cristiane do Amaral; Paloma Mariucci; 421 
Verônica de Oliveira. Comissão da Política de Assistência Social e 422 
Acompanhamento ao São Gabriel: Sidnei Pavesi (Coordenador); Maristela Vieira; 423 
Maria Sonia Pellegrin; Paloma Mariucci; Juçara Teixeira; Magna Andreia. Comissão 424 
de Financiamento e Orçamento: Roque Heitor Gonçalves (Coordenador); Maristela 425 
Vieira; Leonilda de Lourdes; Sandra Regina da Silva Coimbra (Coordenadora Adjunta); 426 
Jadna Mendes. Comissão de Acompanhamento a Gestão Estadual de Benefícios 427 
e Transferência de Renda: Francine Cardoso; Nanci Cecília de Oliveira Veras, 428 
Leonilda de Lourdes; Magna Andreia; Juçara Teixeira. Comissão de 429 
Acompanhamentos as Deliberações da Conferência: Roque Heitor Gonçalves; 430 
Sandra Regina da Silva Coimbra; Jadna Mendes. Conselheiro Sidnei ressalta a 431 
importância da representação governamental nas vacâncias das comissões. A SE 432 
Patrícia informa sobre a reunião da comissão de Normas agendada para o dia 16 de 433 
julho de 2018. Dando sequência na pauta, Deliberação sobre evento da AMFRI: A 434 
SE realiza a leitura do e-mail convite. Do qual convidam a Secretária Executiva e 435 
conselheiros para participar de uma roda de conversa no dia 12 de setembro de 2018, 436 
das 09:00 às 17:00 horas, em Itajaí. Representação da SE Patrícia, Conselheira 437 
Jadna Mendes e Conselheiro André Schafer aprovado por unanimidade. O 438 
Conselheiro Sidnei questiona se foi contemplada a pauta nº 08 - Representação do 439 
Conselheiro Sidnei na Formação de Gestores do PBF. O Presidente Roque responde 440 
que já foi deliberado. A SE Patrícia complementa que para solicitar as passagens para 441 
o Conselheiro e sua acompanhante irem à capacitação, é necessário encaminhar 442 
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alguns dados. O Conselheiro Sidnei repassará os dados necessários por e-mail. 443 
Seguindo pauta, Informes Gerais: a) Retorno das reuniões de mudança da SST: A 444 
SE Patrícia informa que foi visitar os locais, pois a Vice-Presidente não pode 445 
comparecer devido à viagem com Secretária Romanna. SE informa que no espaço da 446 
rodoviária existe a disponibilidade de um local aberto, sem estrutura, não tem 447 
acessibilidade, com muito barulho próprio de rodoviária. Acredita que para conseguir 448 
trabalhar lá, teria que ter uma estrutura com um ótimo sistema de acústica. Nenhum 449 
dos representantes dos Conselhos que estavam presentes concordou em ficar no 450 
referido espaço. Em visita ao espaço da COHAB foi apresentado a parte térrea. O 451 
elevador precisa de acessibilidade, pois é muito estreito. Tem um espaço disponível 452 
no térreo, na entrada do prédio que teriam que montar salas e um corredor onde 453 
atualmente é um depósito de arquivos. Tem duas construções (casas), com banheiro e 454 
grandes espaços para organização de salas. Houve muito debate sobre os espaços 455 
buscando pensar sugestões para adequação dos espaços. A chefe de gabinete e a 456 
arquiteta estavam acompanhando os representantes dos Conselhos, foram alertadas 457 
sobre a necessidade de espaço que cada Conselho necessita. Sugeriram que a 458 
arquiteta visitasse as atuais salas dos Conselhos para ter noção do espaço que cada 459 
um necessita. Exemplo: o que está na sala do CEAS, tem que ir com o CEAS e até o 460 
momento o único questionamento foi de quantas pessoas trabalham na Secretaria 461 
Executiva, não perguntaram sobre mobiliário e documentos. Por fim, a arquiteta ficou 462 
de elaborar uma planta e apresentar ao gabinete que convocaria uma reunião com os 463 
Conselhos novamente. Posteriormente, foi realizada uma reunião com os presidentes 464 
dos Conselhos, convocada pelo CONEDE, da qual a conselheira Leonilda participou. 465 
A Conselheira Leonilda relatou em mesa diretora que sairia um ofício assinado pelos 466 
presidentes com alguns encaminhamentos. O CEAS recebeu Minuta do referido ofício 467 
por e-mail. SE Patrícia realiza a leitura do oficio: Cumprimentando-o cordialmente, nós 468 
presidentes e presidentas dos Conselhos de direito alocados nesta Secretaria de Assistência 469 
Social, Trabalho e Habitação, abaixo assinados, vimos por meio deste comunicar-lhe o 470 
resultado da reunião ocorrida, tal acontecimento destinou-se a discutir os possíveis destinos, 471 
de instalação física dos mesmos. Na ocasião, fez-se uma análise e considerações das visitas 472 
efetuadas, para o conhecimento de algumas estruturas públicas, disponibilizadas para abrigar 473 
o funcionamento, futuro dos Conselhos. Assim, deliberou-se, por consenso, pelos seguintes 474 
pontos: a) A sede do Prédio da COHAB, foi o escolhido como o ideal; b) Os Conselhos devem, 475 
imperativamente, estar sediados no mesmo espaço da Secretaria de Assistência Social do 476 
Estado de Santa Catarina; c) Que na elaboração do Projeto de adaptação do prédio da Cohab, 477 
os espaços físicos sejam equivalentes e, que as características específicas de cada Conselho 478 
sejam respeitadas; d) Que o Projeto ao ser concluído, seja brevemente, submetido a 479 
apreciação dos Presidentes dos Conselhos. Sendo este o conjunto fundamental de pontos, 480 
acerca do novo espaço, que merecem nossa atenção e cuidados, para o melhoramento dos 481 
serviços dos Conselhos de Direitos e Cidadania, em Santa Catarina. Assim sendo, nos 482 
despedimos, com apreço. Atenciosamente, Marcio de Souza - Presidente do CEPA – Conselho 483 
Estadual das Populações Afro descendentes. Sheila Sabag - Presidente do CEDIM – Conselho 484 
Estadual de direitos da Mulher. Elaine Paes e Lima - Presidente do Conselho Estadual de 485 
direitos da Criança e do Adolescente. Karina Euzebio - Presidenta do Conselho Estadual de 486 
Direitos Humanos. Marília Celina Felício Fragoso - Presidenta do Conselho Estadual do Idoso. 487 
Presidente do Conselho Estadual de Trabalho e Emprego. Jairton Fabene Domingos - 488 
Presidente do Conselho Estadual da Pessoa com Deficiência. Presidente do Conselho 489 
Estadual do Índio. No corpo do e-mail foi orientado incluir os nomes dos Presidentes. 490 
Presidente Roque menciona que não são encaminhamentos, só estão pontuando 491 
coisas que já foram tratadas em conversa com o gabinete - SST. Questionam se tem 492 
alguma previsão de data para a mudança. A Conselheira Sandra responde que a 493 
Secretária Romanna está se empenhando bastante nesse processo. b) Retorno da 494 
Reunião Regional do CNAS com CEAS – ES: A SE Patrícia menciona que recebeu 495 
hoje material referente a participação da reunião que estava com a conselheira 496 
Magna. O Conselheiro Sidnei relata que tiveram problemas inicialmente em relação ao 497 
cão-guia. Tiveram momentos de informes gerais na reunião, onde foi pontuado sobre 498 
essa questão do cão-guia. Outros assuntos foram deliberados, tiveram apresentação 499 
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de todos participantes, falas sobre as reuniões descentralizadas. Produziram um 500 
material, com todos os encaminhamentos, documento mencionado pela SE Patrícia. 501 
Foram pontuadas as dificuldades dos Conselhos, desafios, diagnóstico. Foi realizada 502 
uma apresentação do Estado que estava sediando o evento e sua realidade. 503 
Resumidamente foi isso, sugere que a Secretária Executiva encaminhe o material a 504 
todos os conselheiros para conhecimento. c) Retorno do 41º FONACEAS São Luis: 505 
A SE Patrícia informa que ela e a conselheira Cleide foram ao evento. Iniciaram os 506 
trabalhos com uma palestrante que falou sobre gestão democrática e controle social. 507 
Citou dois autores do Serviço Social, que falam muito sobre os desafios no 508 
funcionamento dos conselhos como um todo, sobre a sociedade civil. Foi pontuado 509 
sobre as capacitações para os conselheiros, não somente em relação ao papel do 510 
conselheiro, mas também a política de assistência social como um todo. Houve fala da 511 
atual Presidente do conselho nacional de assistência social, sobre paridade, 512 
representatividade. Questionaram o que os conselhos farão em relação ao que está 513 
sendo construído nas reuniões, nesses espaços, em relação ao Acordão do TCU. 514 
Enfatizaram a importância de se efetivar o núcleo estadual de educação permanente 515 
do estado, assim como nos municípios, pois capacitar é também mobilizar.  Sugeriram 516 
unificar as eleições da sociedade civil dos conselhos estaduais, deram o exemplo do 517 
conselho tutelar que é unificado, com o objetivo de ter uma mobilização nacional num 518 
cronograma determinado. Sugeririam a criação do fórum estadual dos conselhos 519 
municipais de assistência social, mas não foi muito acolhido, pois cada encontro do 520 
fórum, dependendo do número de municípios de cada estado, teria que ter uma 521 
estrutura muito grande, similar a uma conferência. Sugeriram a elaboração de uma 522 
NOB especificamente para o Controle Social. Pois na NOB-SUAS tem um capítulo 523 
para o controle social, mas não contempla tudo, é necessário aprofundar. 524 
Mencionaram o fato do SUAS não estar protegido por lei, o que tem lei é a Política de 525 
Assistência Social, mas o SUAS não. Teve o momento das Secretárias Executivas, 526 
pontuaram sobre a existência da Secretaria Executiva, equipe, foi relatado as 527 
dificuldades de cada estado, enfatizaram a importância de se compor a equipe técnica 528 
da Secretaria Executiva para que essa possa executar as ações que lhe cabem no 529 
Conselho. Foi apresentado um instrumental para a Secretaria Executiva, nomeado 530 
mapa das deliberações, para que facilite o acompanhamento das decisões e 531 
deliberações de Plenárias e Reuniões de Comissões. Foi sugerido que o FONACEAS 532 
encaminhasse ao CNAS a solicitação da criação de um GT para estudar a 533 
representatividade por porte dos municípios, junto às eleições da sociedade civil 534 
unificada e o calendário próprio de capacitações. Foi encaminhado que os Conselhos 535 
Estaduais realizem estudo do preenchimento dos CMAS no CensoSUAS, do ano 536 
anterior, para acompanhar a paridade e atualização das leis. Foi unânime a opinião de 537 
quem estava lá de que os encontros do FONACEAS são mais produtivos na hora de 538 
propor ações ao CNAS, do que as reuniões regionais e descentralizadas do Conselho 539 
Nacional, pelo formato das reuniões. d) Leitura do Email da Conselheira Mariana 540 
Vidal: A SE Patrícia realiza a leitura do e-mail: Gostaria de registrar breve retorno sobre 541 
minhas participações nas representações do Ceas. A primeira, dia 21/06, na audiência pública 542 
sobre o Peti na ALESC , como representante na mesa de abertura. Depois, na primeira reunião 543 
da Comissão Intersetorial do AEPETI onde a nova coordenação se apresentou- Fabiani- 544 
também me apresentei como representante. Para a próxima reunião ficou alinhado o 545 
compartilhamento do diagnóstico sobre Trabalho Infantil no estado, que foi realizado pela 546 
coordenação e que tem previsão de lançamento em novembro. A partir daí serão planejados 547 
projetos voltados ao fomento da prevenção no estado; Abraços. Mariana Vidal Foltz. e) 548 
Retorno da Reunião no Município de Palhoça sobre CENTROPOP, representação 549 
do Conselheiro André: O Conselheiro André menciona que foi pontuado que o 550 
equipamento foi fechado a 8 meses, alegaram violência, da qual concorda, fizeram 551 
uma fala que estava tendo custo alto de alimentação tirando de outros espaços. Foi 552 
questionado se o equipamento recebia cofinanciamento, pois com isso ele não estaria 553 
pegando recurso de outros espaços, conforme alegaram. Realizaram um diagnostico 554 
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participativo social, uma copia do que Florianópolis fez em parceria com o movimento, 555 
mas eles fizeram criminalizando a população de rua de palhoça focou muito na 556 
dependência química. Bateram o pé que não tinham intenção nenhuma de abrir o 557 
equipamento, André fez uma fala de que quando fecha um equipamento, a demanda 558 
que ele atendia acaba indo para outro equipamento de município próximo. O município 559 
achava que somente uma abordagem de rua, junto com o PAEFI era o suficiente para 560 
atender a população no município. Isso é o que eles consideravam rede de 561 
atendimento para essa população no município, estão equivocados. O ponto positivo 562 
foi que as diversas falas que tiveram foram no sentido de promover esclarecimento o 563 
suficiente para o conselho municipal votar a favor da abertura. Não tem data ainda, 564 
mas é uma vitória. Acredita que este conselho receberá algum documento do MDS, 565 
pois o movimento encaminhou um documento a eles com todos os municípios da 566 
grande Florianópolis que aderiram políticas publicas para a população de rua, com 567 
vídeos dos equipamentos mostrando as dificuldades. Houve um evento nos dias 03, 568 
04 e 05 em Brasília, e o movimento tem grande representação em âmbito nacional, os 569 
vídeos foram uma bomba no MDS. Onde tiraram o encaminhando de que a gestão 570 
municipal teria um prazo de 15 dias para lançar um edital do comitê intersetorial, que 571 
faz 1 ano e meio que não lançam. Considera muito importante as deliberações que 572 
aconteceram pelo CMAS de palhoça e que saíram do âmbito nacional. O Conselheiro 573 
Sidnei sugere o acompanhamento do processo para não acontecer como em Brusque 574 
que encaminharam um ofício e não responderam, tendo que envolver o MP que 575 
determinou a abertura.  f) Participação do Presidente na Descentralizada do CNAS 576 
em Brasília: SE informa que o Presidente Roque vai participar da reunião 577 
descentralizada em Brasília, nos dias 07 e 08 de agosto de 2018. A SE informa que 578 
entra em férias dia 20 de julho e retorna dia 02 de agosto. O Presidente Roque 579 
agradece a presença de todos. Dando por encerrada a Reunião eu Patrícia Gasparetto 580 
da Silva, com o apoio de Ana Carolina Rosa Pires, lavrei a presente ata.  581 


